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市長が飛び出す未来トーク 

【 大垣市連合自治会連絡協議会 】 

 

と き  ／ 令和3年11月1日（月）11：00～12：15 

ところ  ／ 大垣市役所本庁舎4階・情報会議室 

参加者  ／ 26人 

 

 

 

１ 内  容 

  市長あいさつ、大垣市連合自治会連絡協議会・神谷会長あいさつの後、市長から大垣市

未来ビジョンを軸とした市の施策の方針・取組状況について15分程度の講演を行い、その

後、意見交換を行いました。 

  意見交換では、4名の連合自治会長から、地域自治活動の事例報告を交えながら、自治会

の将来像、消防団員の確保、高齢者の買い物支援や子どもたちの教育環境整備などに関す

る発言があり、市長が、それぞれに対して思いを述べました。 

閉会にあたり、市長が「連合自治会長の皆様と意見交換できましたことは、たいへん嬉

しく、有意義なひとときでした。市民が安全、安心に暮らすことができ、幸せを実感でき

る大垣をつくることが私の望み、目標であり、そのために、今後も皆様の意見を賜りたい」

と述べました。  
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２ 意見交換詳細 

内容 連合自治会長発言 市長発言 

① 自治会枠組みの

見直し、将来像 

世帯数の減少、担い手不足等によ

り、自治会活動の維持が困難になって

おり、将来ビジョンを伺いたい。 

 これからの時代に合った地域組織

の在り方など、市民の皆さんのご意見

をいただきながら検討してまいりた

い。 

② ごみの分別、減

量、有料化について 

 ごみの分別、減量、有料化について、

今後の方向性や、今自治会が取り組む

べきことを伺いたい。 

 更なるごみ減量化の推進施策につ

いて検討中である。 

③ 各家庭の下水道

接続について 

 下水道管路整備は進めていただい

たが、未接続家庭に自治会から接続を

お願いするのは難しく、積極的な指導

をお願いしたい。 

 市広報紙や下水道フェアをはじめ、

様々な機会で下水道の必要性を説明

し、早期に切り替えていただけるよう

お願いに努めてまいりたい。 

④ 消防団員の確保

について 

 消防団員の確保が難しいのは、操法

大会に向けた過剰な訓練が原因との

団員意見もあり、大会出場の輪番制な

ど検討いただきたい。 

消防操法大会のあり方については、

本年8月に消防団を対象にアンケート

を実施し、その中でいただいた意見を

参考に検討を進めているところであ

る。 

⑤ 文化財の保全活

用について 

 県文化財にも指定されている旧家

の環境保全に取り組んでいるが、個人

所有につき市や県の支援をお願いし

たい。 

市としても、貴重な文化財であるこ

とは承知しており、今後も県や所有者

と連携し、適切な維持管理方法につい

て協議を進めてまいりたい。 

⑥ 巡回コミュニテ

ィバス設置と活動

促進について 

公共交通が不便なため、市社協と連

携し、試験的に高齢者買い物支援事業

を実施予定である。市としても、公共

交通整備をお願いしたい。 

「大垣市地域公共交通網形成計画」

で、バス路線の見直し等について検討

することとしている。地域の皆さまと

協議を行いながら進めてまいりたい。 

⑦ 上石津地域の子

どもたちの教育環

境整備・特色と魅力

ある学校づくり、学

校跡地の地域での

有効活用 

令和6年4月を目途に「義務教育学

校」を上石津中学校の位置に設置する

決定を受け、地域の将来を見据えた特

色ある教育課程の編成と学校跡地施

設の利活用について検討を進めてま

いりたい。 

「上石津地域小中学校のあり方検

討委員会」の部会において、教育目標

や教育課程、学校名や通学方法等につ

いて検討するとともに、校舎改修の実

施設計を行っている。跡地活用につい

ても地域の方々とともに検討してい

きたい。 

 


